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ATA Nº 1/2023 - GOIASPREV/GOIASPREV/CFG-19142
                            

Início: 14h48min
Término: 15h42min
 
Link de acesso à reunião:
https://us02web.zoom.us/j/82205957230?
pwd=V0xZU3BDRUl0djNZd1JaZEF1MitQUT09
ID da reunião: 822 0595 72308
Senha de acesso: 152554
 
Gravação:
https://us02web.zoom.us/rec/share/98ptW1XblRcQvkAH1IRzXri9DydsCM8FErBPwG0E6efw7rSspNaUzqis-
3_sj234.nvxMbeDhwoIM6lxx?startTime=1675186032000
Senha: Dxb.MqS8

Participantes:

CONSELHO FISCAL

1. Luís Henrique Crispim (Presidente);
2. Daniel Beethoven Vaz de Mattos (Vice-Presidente);
3. Nylo Sérgio José Nogueira Júnior (servidores ativos);
4. Wagner Eleuterio Martins (Tribunal de Contas do Estado).

GOIASPREV

1. José Antonio Capparelli Vieira Borges / Chefe de Gabinete;
2. Yuri Martí Santana Santos / Diretor de Gestão Integrada;
3. Juliana Salgado Quintans / Gerente de Atuária e Dados Previdenciários;
4. Patrícia Ribeiro Silva Gomes / Assessora de Atuária e Dados 

Previdenciários;
5. Alessandra Oliveira de Souza / Secretária do Conselho.

 

Pauta:
1. Apresentação do Relatório Gerencial da Goiás Previdência – GOIASPREV;
2. informes.
 
 
1. Apresentação do Relatório Gerencial da Goiás Previdência – GOIASPREV 
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(46231338)

O Presidente do Conselho Fiscal, Luís Henrique Crispim iniciou a reunião 
com a verificação do quórum e a leitura da pauta. A Gerente de Atuária e 
Dados Previdenciários, Juliana Salgado Quintans deu início a apresentação 
do Relatório Gerencial da Goiás Previdência – GOIASPREV relativo ao último 
bimestre de 2022; esclareceu que o Regime Próprio de Previdência Social 
dos Servidores Públicos do Estado de Goiás possui o Fundo Financeiro e o 
Fundo Previdenciário; que o Fundo Previdenciário foi instituído a partir da 
segregação de massa visando equacionar o déficit atuarial; explicou que o 
Fundo Financeiro é composto pelos servidores que ingressaram no serviço 
público até 06/07/2017 e não migraram para o Fundo Previdenciário; 
destacou que houve diminuição no quantitativo de segurados do Fundo 
Financeiro em 2022 por ser um fundo que está em extinção; explanou sobre 
o quantitativo de segurados ativos e inativos por órgão, destou que a maior 
proporção da folha de pagamentos, tanto com ativos quanto com inativos, 
pertence à Secretaria de Estado da Educação; que a evolução das despesas 
do Fundo Financeiro passou de uma média de R$ 413,63 milhões para uma 
média de R$ 461,32 milhões após a Revisão Geral Anual de março de 2022, 
o que contabilizou um aumento da despesa em média de 11,53%; que as 
despesas tiveram um crescimento anual médio de 6,75%; que a despesa de 
2022 apresentou aumento de 9,35% em relação a 2021 por conta da 
Revisão Geral Anual de março de 2022 e a expectativa para os próximos 
anos da despesa projetada é de crescimento médio anual de 2,45%; em 
relação às receitas destacou que houve uma evolução de uma média de R$ 
200,85 milhões para uma média de R$ 202,65 milhões, que se deu em razão 
da publicação da EC nº 71/2021, do Reajuste Geral anual, ocorrido em 
março e a progressão para alguns cargos e carreiras em julho; destacou que 
as receitas do Fundo Financeiro tendem a diminuir ao longo do tempo em 
razão de sua extinção; esclareceu que o pico de dezembro se deu em face a 
contabilização das contribuições do décimo terceiro salário, um ajuste feito 
pela Secretaria de Estado de Administração. O Diretor Yuri esclareceu que 
em função do programa do e-Social, os sistemas de folha de pagamento do 
Estado foram adaptados para que o décimo terceiro salário fosse 
contabilizado no último mês do exercício, ou seja, dezembro. A Gerente de 
Atuária deu continuidade explicando que a compensação financeira entre o 
Regime Geral e o Regime Próprios de Previdência Social – COMPREV no 
exercício de 2022 arrecadou o total de R$ 30.741.764,96 milhões; explanou 
sobre o déficit do Fundo Financeiro, que o resultado financeiro do plano 
financeiro do RPPS/GO é deficitário, uma vez que as receitas previdenciárias 
do fundo não são suficientes para cobrir as despesas com benefícios de 
aposentadoria e pensão; destacou que de 2017 a 2022 o déficit realizado 
teve crescimento anual médio de 7,41% e a expectativa para os próximos 
anos é que o déficit projetado tenha crescimento médio anual de 6,56%; 
que em 2022 o déficit financeiro apresentou aumento de 17,29% em 
relação a 2021, o que gera a necessidade do aporte do Tesouro Estadual. O 
Presidente do Conselho Fiscal Luís Henrique Crispim solicitou 
esclarecimentos com relação ao percentual do déficit financeiro o qual o 
Tesouro faz aporte mensal; a Gerente de Atuária esclareceu que 24,13% do 
aporte é relativo à contribuição patronal e 55,25% é para cobertura do 
déficit. Dando continuidade a apresentação, a Gerente de Atuária também 
apresentou o quantitativo de benefícios concedidos em 2022, custeados pelo 
Fundo Financeiro RPPS/GO; sobre o Fundo Financeiro, ressaltou que a massa 
de segurados desse Fundo são os servidores que ingressaram no serviço 
público a partir de 07/07/2017 e aqueles servidores que migraram para o 
Fundo Previdenciário e limitaram seu benefício pelo teto do Regime Geral 
de Previdência Social; apresentou as receitas do Fundo Previdenciário, que 
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acumulou mais de R$ 133,3 milhões até dezembro de 2022, levando em 
consideração as contribuições e rendimentos das aplicações; que o total de 
receitas de contribuição no exercício de 2022 foi de mais de R$ 69,6 
milhões; destacou que o Fundo Previdenciário não existe segurados inativos 
e pensionistas, que a massa de segurados é composta apenas por servidores 
ativos; discorreu sobre a evolução dos recursos aplicados; sobre a 
distribuição dos investimentos entre a Caixa Econômica Federal e Banco do 
Brasil, sendo que 93,7% estão alocados em Renda Fixa, 2,6% Renda 
variável e 3,7% Investimentos no exterior; esclareceu que o Fundo 
Previdenciário é um fundo de capitalização, onde há um acúmulo das 
contribuições que são aplicadas em investimentos e que vão gerar uma 
rentabilidade; que a rentabilidade dos investimentos foi de 6,35% em 2022; 
que apesar de não ter atingido a meta atuarial, a trajetória da rentabilidade 
foi positiva por conta da estratégia da política de investimentos. Sobre o 
Sistema de Proteção Social dos Militares (SPSM) relatou que as despesas 
saltaram de uma média de R$ 135,80 milhões para uma média de R$ 161,42 
milhões, após a Revisão Geral Anual, ocorrida em março de 2022, 
representando um acréscimo de +18,86%; que a despesa realizada nos 
últimos 5 anos teve crescimento anual médio de 13,42% e a expectativa 
para os próximos anos da despesa projetada é de crescimento médio anual 
de 4,20%; quanto às receitas no SPSM, a gerente destacou que também 
houve diferença no montante das contribuições registradas no mês de 
dezembro de 2022 devido ao registro das contribuições oriundas do 13º 
salário; que verifica-se a necessidade de financiamento no SPSM, pois as 
receitas não são suficientes para cobrir as despesas com benefícios; que 
houve o aumento desses valores a partir de março, mês em que ocorreu a 
Revisão Geral Anual; destacou que no SPSM não há contribuição patronal e 
que a alíquota de contribuição é de 10,5% do total da remuneração; que em 
2022 a necessidade de financiamento apresentou aumento de 7,81% em 
relação a 2021, concluindo que as receitas arrecadadas do Fundo Financeiro 
do SPSM/GO no ano de 2022 não são suficientes para custear as despesas, 
sendo necessário a cobertura do déficit que é de 80%. O Conselheiro 
Wagner Eleuterio demonstrou preocupação com o impacto do SPSM. O 
Presidente Luís Henrique Crispim também demonstrou preocupação com o 
déficit. O Conselheiro Daniel perguntou se os dados apresentados referem-
se a todos os Poderes. O Conselheiro Nylo Sérgio comentou que na época 
da reforma previdenciária em 2019, falava-se que somente no ano de 2049 
teria-se superávit, levando em consideração o cenário atual. A Gerente de 
Atuária respondeu que essa situação é resultado do passado onde não existia 
contribuição dos servidores, que as aposentadorias eram concedidas com 
integralidade e paridade, o que comprometeu o equilíbrio atuarial. O 
Conselheiro Nylo Sérgio mencionou que as contratações de terceirizados e 
de temporários comprometem a gestão do déficit uma vez que estes 
contribuem para o Regime Geral de Previdência, que por essa razão ele 
defende que deve haver mais servidores efetivos. A gerente Juliana 
destacou que não pode mais haver a entrada de novos segurados no Fundo 
Financeiro, por ser um fundo que será extinto e que o ingresso de novos 
servidores irão compor a massa de segurados do Fundo Previdenciário, o 
qual os benefícios são limitados ao teto; destacou também que existem 
formas de diminuir este déficit, o qual versa a PORTARIA/MTP Nº 1.467, de 
2 de junho de de 2022, que é a “compra de vida”, que seria migrar alguns 
segurados do Fundo Financeiro para o Fundo Previdenciário e fazer um 
estudo para ver se essa estratégia consegue diminuir o déficit do Fundo 
Financeiro. O Presidente Crispim perguntou se com o aumento da 
arrecadação por parte do Tesouro se há um estudo no sentido de essa 
arrecadação ser suficiente para cobertura de insuficiência financeira. O 
Diretor Yuri comentou que irão fazer essa projeção. 
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2. Informes.

2.1 O Presidente em exercício, José Antonio Capparelli Vieira Borges, 
informou que há uma projeto para criação da Diretoria de Investimentos, 
que com o volume de recursos geridos pela GOIASPREV, demanda a 
necessidade de estrutura administrativa, de pessoal preparado, de 
profissionalização na gestão desses recursos; destacou que existem regras e 
fiscalização quanto à aplicação e gestão desses recursos. 
2.2 Comentou sobre o andamento do projeto de remuneração dos 
Conselheiros;
2.3 O Diretor Yuri informou que na próxima reunião será apresentado o 
Relatório da Avaliação Atuarial.
Pelo exposto, em não havendo mais nada a deliberar, foi encerrada a
reunião às 15:42h, cuja ata segue assinada pelos membros do Conselho
Fiscal da GOIASPREV presentes.

 
Goiânia - GO, aos 31 dias do mês de janeiro de 2023.

 

 

Presidente do CFP
Luís Henrique Crispim

 
Vice-Presidente do CFP

Daniel Beethoven Vaz de Mattos
 

Conselheiros:
 

Nylo Sérgio José Nogueira Júnior                                                           
 Wagner Eleutério Martins

 
 
 

 

Documento assinado eletronicamente por DANIEL BEETHOVEN VAZ
DE MATTOS, Membro, em 14/04/2023, às 13:21, conforme art. 2º, § 2º,
III, "b", da Lei 17.039/2010 e art. 3ºB, I, do Decreto nº 8.808/2016.

A autenticidade do documento pode ser conferida no site
http://sei.go.gov.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=1 informando o
código verificador 46177442 e o código CRC AAFC79D4.

 

CONSELHO FISCAL DA GOIASPREV
AVENIDA PRIMEIRA RADIAL Nº 586, BLOCO 02, 2º ANDAR - SETOR

PEDRO LUDOVICO - GOIANIA - GO - CEP 74820-300 - (62) 3201-
7803.
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